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L’EAU	A	LIEBSDORF	

	

L’eau	est	un	besoin	fondamental	et	chaque	être	humain	a	droit	à	
l’eau	salubre.	Mais,	pour	près	d’un	milliard	et	demi	de	
personnes,	cette	promesse	n’est	pas	encore	tenue.	

De	nombreuses	femmes	et	enfants	marchent	ainsi	jusqu’à	trois	

heures	pour	atteindre	la	source	ou	la	rivière	la	plus	proche,	souvent	

infectées	de	toute	sorte	de	bactéries.	En	plus	du	poids	des	bidons	et	

de	la	chaleur,	ils	sont	exposés	à	la	menace	des	animaux	sauvages.	Le	

temps	qu’ils	prennent	à	aller	chercher	l’eau,	ils	ne	peuvent	l’utiliser	

pour	apprendre	à	lire,	écrire,	gagner	de	l’argent	ou	s’occuper	de	la	

famille.	

Claudine	Muller	et	son	Conseil	nous	ont	laissé	un	héritage	
précieux	:	la	station	d’ultra+iltration	et	la	rhizosphère.	

Rien	de	plus	facile	que	de	tourner	le	robinet	et	voir	couler	l’eau	dans	

nos	maisons.	Mais	on	en	oublie	comment	cela	s’est	fait	et	qu’il	faut	

rester	continuellement	vigilant	pour	que	cette	eau	soit	potable.	Il	faut	

aussi	surveiller	et	entretenir	les	canalisations,	la	station	d’épuration	

pour	que	l’on	ne	rejette	pas	n’importe	quoi	dans	la	nature.	

Une	nouvelle	équipe	est	affectée	à	cette	mission	:	

− Le	Maire	est	informé	en	temps	réel	sur	son	portable	d’un	

disfonctionnement	de	la	station	(il	est	amené	à	intervenir	sur	

place	jour	et	…nuit,	a)in	qu’il	n’y	ait	pas	de	coupure	d’eau).	

− Le	1er	Adjoint	Hugues	Durand	et	le	Conseiller	Yann	Le	Gall,	

pilotent	les	installations	a)in	que	l’ensemble	soit	performant.	

Un	groupe	de	scienti)iques	de	l’Institut	de	botanique	de	Strasbourg	

se	penche	depuis	2013	sur	nos	installations	d’épuration.	Le	dernier	

niveau	de	la	station,	la	zone	tampon	végétalisée,	est	l’objet	

d’investigations	très	poussées.	Sarah	Koenig,	Doctorante	LIVE	

(Laboratoire	Image	Ville	Environnement),	nous	explique	le	contenu	

de	ses	recherches.		Je	vous	invite	cordialement	à	lire	son	article	que	

vous	trouverez	dans	ce	bulletin.		

 

L’eau	est	le	problème	de	tous.	L'eau	potable	est	un	bien	précieux,	

une	richesse	inestimable	dont	les	générations	futures	auront	besoin	

tout	autant	que	nous.		

Soyons	donc	responsables	et	ne	la	gaspillons	pas.	

	

	

Votre	serviteur,	

	

Le	Maire	

Bernard	Schlegel		

Le Mot du Maire  

Au sommaire 
de ce numéro 

 

- Le Mot du Maire 

- La vie du village ces 

derniers mois 

- Les informations 

générales 

- Les délibérations du 

conseil municipal 

- Informations utiles 

et autres 

- Rubrique: A votre 

service  

Prochaine parution: 
le 1er juin 

Date limite pour le 
dépôt des articles:            

le 15 mai 

Retrouvez ce 
bulletin en couleurs 

sur notre site 
officiel: 

http://liebsdorf.free.fr 

Maquette & Mise en 
page: 

H. Durand 

Un grand merci à tous 
les contributeurs! 
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LIEBSDORF et BISEL mutualisent leurs moyens! 

Forces	vives	de	leur	commune,	les	centres	de	première	intervention	de	Bisel	et	

Liebsdorf	ont	fêté	le	samedi	6	décembre	leur	patronne,	sainte	Barbe,	avec	faste	en	

invitant	également	leurs	amis	pompiers	et	les	chefs	de	corps	des	alentours.	

La cérémonie protocolaire de la Sainte-Barbe 

à Bisel a été orchestrée par le vétérinaire-

colonel Michel Buecher et son équipe, avec la 

prestation du trompettiste John Abderamane 

et la présence de plusieurs bannières et 

drapeaux avec leur garde. Président du 

Casdis, le conseiller général Dominique Dirrig 

était également présent ainsi que le député 

Jean-Luc Reitzer, l'adjudant Philippe 

Grabovski de la gendarmerie de Ferrette, le 

pharmacien capitaine Yves Bidault, le 

lieutenant Etienne Vetter des JSP Ill et 

Gersbach, les maires de Bisel et Liebsdorf, 

Joseph Berbett et Bernard Schlegel, les élus 

locaux, les maires des environs et les 

représentants des associations locales. Au 

coté de Bernard Schlegel étaient présents les 

adjoints Karine Latuner (dans le public cette 

année), Hugues Durand et le conseiller 

Marcel Auvray. 
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Les	médaillés	et	diplômés	

 

Honorariat : le caporal-chef Jean-

Jacques Bertrand en cessation 

d'activité pour limite d'âge au 6 

décembre dernier a été nommé au 

grade de sergent honoraire. 

Médaille or (30 ans) : adjudant-chef 

Richard Gigos, Bisel. 

Médaille vermeil (25 ans) : adjudant-

chef Stéphane Lidy, Liebsdorf et 

caporal Philippe Rey, Bisel. 

Médaille argent (20 ans) : sapeur 

Norbert Hubler, Bisel. 

Nominations :  

l'adjudant-chef Richard Gigos a été 

nommé au grade de lieutenant.  

Les sergents-chefs Cyrille Zeyer et 

Christophe Reimann, tous deux de Bisel, 

ont été nommés au grade d'adjudant avec 

fonction d'adjoint au chef de corps.  

Les sapeurs de 1ère classe de Bisel 

Laetitia Rey et Jocéane Gigos sont 

nommés au grade de caporal.  

Les sapeurs Laurine Knoll et Thomas 

Hecker, tous deux de Liebsdorf, sont 

nommés au grade de sapeur 1ère classe. 

Ils ont reçu leur insigne par le maire B. 

Schlegel et l’adjoint H. Durand.  

Ils ont également reçu la fourragère de la 

main des maires de Bisel et de Liebsdorf, 

exercice ardu, mais réussi, pour les deux 

nouveaux maires! 

Le port de la fourragère est autorisé aux 

sapeurs-pompiers actifs des unités dont 

les drapeaux ont été décorés de la 

médaille de courage et dévouement. 
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Après la cérémonie dans le froid et la nuit hivernale, les participants se sont retrouvés à la 

salle des fêtes pour les allocutions et le vin d'honneur puis au monument aux morts pour 

un dépôt de gerbe et la commémoration de la Libération. En)in, le cortège s'est rendu à 

l'église Saint-Colomban pour l'of)ice religieux concélébré par les abbés Frédéric Martin et 

Marc Schmitt.   
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L’eau est une ressource indispensable aux processus biologiques. Cependant cette eau est 

de plus en plus polluée notamment par l’azote et le phosphore. Ces deux composés, 

lorsque trop concentrés, ont un effet délétère sur l’environnement, phénomène 

d’eutrophisation menant à l’asphyxie du milieu et à la perte d’espèces animales, mais 

aussi sur la santé humaine en provoquant notamment chez les nourrissons une 

méthémoglobinémie*.  

Les sources anthropiques (d’origine humaine) de pollution sont multiples, comme 

l’agriculture et les rejets de stations d’épuration. C’est pourquoi dans le cadre de la loi sur 

l’eau de 2007, des normes de rejets maximales ont été )ixées incluant les différentes 

formes d’azote et phosphore.  

A)in de respecter la réglementation en vigueur, des traitements supplémentaires de l’eau 

ont été développés comme le lagunage ou plus récemment la Zone Tampon Végétalisée* 

dont est pourvue la station d’épuration de Liebsdorf. Le but de cette zone est d’épurer un 

peu plus l’eau avant son rejet dans le milieu naturel par l’action combinée du sol et des 

végétaux. Elle permet aussi une rétention de l’eau en cas de disfonctionnement de la 

station. 

Etude sur la Zone Tampon Végétalisée de Liebsdorf 

Mai 

2010  

Août 

2014  

Zone	Tampon	Végétalisée:	il	s’agit	de	2	noues	parallèles	d’une	longueur	de	37m50,	de	2m50	de	largeur	et	

50	cm	de	profondeur.	Des	plantes	adaptées	ont	été	plantées:	iris,	joncs	des	chaisiers,	baldingères.	En	pourtour,	

on	trouve	des	espèces	ligneuses:	saules,	aulnes…		

(Note	et	photos	ajoutées	par	H.	Durand)	
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L’étude à pour but de mieux comprendre le fonctionnement de ces Zones vis-à-vis de 

l’azote et du phosphore, de déterminer si ces zones sont ef)icaces dans la rétention de ces 

composés et de préciser le rôle exact du sol et des plantes dans cette dernière. Nous 

essayons aussi d’améliorer l’exploitation de ces zones, c’est dans ce but que nous avons 

demandé de faucarder (couper les végétaux) les noues tous les hivers et de couper les 

saules en Novembre 2014, ceci permettant aussi de calculer la biomasse produite, et 

l’azote et le phosphore exportable par les végétaux. 

Les campagnes de terrains se poursuivront jusqu’en juin 2015 et les résultats dé)initifs 

devraient être disponibles courant 2016. 

En parallèle une autre étude sur ce site vient de débuter. Elle portera sur le rôle de ces 

zones dans la rétention des composés médicamenteux. 

 

Sarah	KOENIG	-	Doctorante LIVE 

 Une étude sur les transferts d’azote et de phosphore dans ces zones a donc débutée en 

février 2013. Cette étude est )inancée par l’Atelier Reeb (concepteur de la station de 

Liebsdorf), Olry Arkedia (Maitre d’ouvrage sur la station de Liebsdorf), la Sucrerie 

d’Erstein intéressée par cette méthode pour le traitement des eaux de l’usine, par la 

région Alsace et par L’Agence de l’Eau Rhin Meuse qui avait elle-même commencé une 

étude sur la station. Cette étude est encadrée par le Laboratoire Image Ville 

Environnement (LIVE) de l’Université de Strasbourg. Elle entre dans le cadre d’une thèse 

encadrée par Mme Trémolières. 

Méthémoglobinémie:	nom	de	la	maladie	correspondant	à	un	taux	trop	important	de	méthémoglobine	dans	

le	sang,	entrainant	une	baisse	du	transport	de	l’oxygène	dans	le	sang.	Cette	maladie	ou	intoxication	est	

parfois	dite	«	syndrome	du	bébé	bleu	»	quand	elle	touche	le	très	jeune	enfant.		

(Note	ajoutée		par	H.	Durand)	

Noue végétalisée en août 2014, la végétation fut coupée en novembre 2014 
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Un vieux tracteur toujours en service !... 

Christian	Klein	a	réveillé	«	de	

vieux	pistons	»	à	Liebsdorf.	

	Ce	tracteur	avait	été	acheté	à	

Vieux-Ferrette	en	1958	par	

son	grand	père	Klein	Robert	

de	Durlinsdorf.	

Son	père	Klein	Roger	l'avait	

toujours	entretenu	et	venait	

régulièrement	à	Liebsdorf	lors	

de	la	construction	de	la	

maison	d'habitation.	

Il	l'avait	promis	à	Raphael	

depuis	bien	longtemps.	

Maintenant	c'est	chose	faite. 

Broyage pour copeaux 

Christian	Klein	utilise	des	copeaux	pour	chauffer	sa	maison	et	l’atelier	de	la	Sté	

«	Placards-Passion	».	Il	récupère	les	branchages	pour	les	réduire	en	copeaux.		

Ainsi	il	accepte,	sur	autorisation	de	Marcel	Auvray,	le	dépôt	de	branches	d’arbres	fruitier	

de	plus	de	deux	centimètres	de	diamètre	(pas	de	thuyas	ni	de	branches	de	résineux).	

Vous	pouvez	les	entreposer	à	l’angle	de	la	rue	de	l’école	et	de	la	rue	de	l’étang.		
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C’est	pourquoi,	le	Conseil	Municipal	vous	invite	à	bien	sélectionner	les	types	de	

branchages	autorisés.		D’autant	plus,	que	cette	aire	de	stockage	n’est	pas	un	dépotoir	!...	En	

effet,	des	personnes	mal	intentionnées	ont	déposé	poussette,	téléviseur	etc.	

Des peupliers au bout du rouleau! 

Marcel	Auvray	a	demandé	à	M.	le	

Maire	l'autorisation	de	couper	les	

peupliers	rue	de	la	Chapelle.	En	effet,	

ces	derniers	devenaient	dangereux	

pour	les	promeneurs	et	les	maisons	

avoisinantes.	Emmanuel	Kohler	a	

participé	à	ces	travaux.	Les	troncs	et	

les	branches	ont	pu	être	stockés	sur	le	

terrain	de	M.	Gilbert	Kohler.		

Le	maire	M.	Schlegel	remercie	M.	G.	

Kohler	ainsi	que	les	conseillers	Auvray	

et	Kohler.	Certains	peupliers	n’étaient	

presque	plus	que	des	écorces	vides.	La	

coupe	préventive	de	ces	peupliers	

pour	raison	de	sécurité	était	

amplement	justi)iée.	

Pour	les	personnes	ayant	

un	grand	volume,	le	

broyage	se	fait	sur	place,	

en	faisant	appel	à	Marcel	

Auvray,	Tél.	:	

03.89.40.82.11.	

Cette	initiative	permet	

d’une	part	à	M.	Klein	

d’obtenir	des	ressources	en	

bois	gratuites	et	d’autre	

part	à	la	collectivité	

(domaine	de	compétences	

de	la	CCJA)	de	réduire	les	

coûts	de	la	gestion	des	

déchets	verts.	
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Opération « Sapin de Noël » 

Samedi 29 novembre a eu lieu 

l’opération « sapin de Noël ». M. et Mme 

Mueller ont informé la mairie qu’un 

grand sapin était disponible dans leur 

jardin et la Municipalité les en remercie. 

Les conseillers Marcel Auvray, 

Emmanuel Kohler ainsi que M. Philippe 

Knoll ont organisé l’opération avec 

l’aide de l’adjoint Hugues Durand. 

Le « Manitou » d’E. Kohler a 

particulièrement utile pour transporter 

le sapin, ainsi que pour le mettre en 

place. Le sapin n’ayant jamais été 

couché. Celui-ci a pu conserver 

pratiquement toute sa ramure originale. 

Le sapin a pu être transporté sans 

encombre à travers le village en évitant 

soigneusement lignes téléphoniques ou 

électriques.  

« Ce ne sont pas nos experts qui sont petits, c’est l’arbre qui est grand! » 
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« L’écureuil Philippe a manifestement 

apprécié la mise en place de l’étoile de 

Noël en haut du sapin. » 

M. le Maire B. Schlegel est venu 

prêté main-forte en cours 

d’après-midi et a remercié les 

participants. 

 

La Commune a acquis cette 

année 150 mètres de 

guirlandes LED bleues basse 

consommation . Le sapin 

portait quant à lui 85 mètres de 

guirlandes! Les autres ayant 

été installées par l’adjoint H. 

Durand pour illuminer la 

mairie. 

 

Le sapin a parfaitement fait son 

of)ice et a trôné )ièrement sur 

la place de l’Eglise jusqu’au 

samedi 10 janvier, où a eu lieu 

la crémation des sapins 

organisée par l’association « Le 

Tilleul ». 

« Philippe et Marcel ont eu droit à un long tour de 

manège géré par Emmanuel pour mettre en place les 

guirlandes et les boules de Noël. » 
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Crémation des sapins de Noël 

Une petite restauration était assurée pour 

réchauffer les estomacs et les gosiers de 

l’assistance. Les sandwichs et le vin chaud 

ont rencontré un grand succès. 

Le grand sapin de la place ainsi que des 

cousins plus petits et nettement plus 

desséchés ont crépité sous les yeux des 

petits et des plus grands. 

Une partie du tronc du sapin a permis à 

Philippe Knoll de réaliser une chandelle 

suédoise. A la différence d’un feu 

traditionnel, une chandelle suédoise dégage 

peu de chaleur mais émet une belle lumière 

idéale pour l’ambiance et la décoration. 

A noter que le camion des pompiers était 

stationné à proximité pour assurer la 

sécurité des participants. 

L’Association « Le Tilleul » en collaboration avec le corps des pompiers de Liebsdorf a 

permis le samedi 10 janvier 2015 aux villageois de se réunir derrière le complexe 

communal a)in d’assister à la crémation des sapins de Noël. 
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Emmanuel	et	Marcel,	

le	couple	expert	

«	saucisses	et	

merguez	»	de	la	

soirée	
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Le temps fut assez clément: sec mais venteux. Le vent était 

heureusement bien orienté vers l’est et a particulièrement bien 

soutenu la combustion. Une partie des madriers en chêne et du 

plancher de l’église s’est ainsi envolée lors de cette soirée. 

L’Association « Le Tilleul » remercie tous les participants à cette 

manifestation, notamment l’amicale des sapeurs-pompiers pour le 

prêt de leur barbecue ainsi que Philippe Knoll pour la tente. 

Etat civil 

Naissance 

Nous avons appris avec plaisir la naissance: 

− d’Eowyn	Dora	Brunner, )ille d’Emilie Tschirret et Yannick 

Brunner, domiciliés au N° 3, rue du Foyer.  

− De Matt	Barthélémy, )ils de Virginie Cart et Nicolas 

Barthélémy, domiciliés au N°2, rue de la Montagne 

 

Toutes nos félicitations aux heureux parents !  
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MenuMenuMenuMenu    
    

Potage du jourPotage du jourPotage du jourPotage du jour    

Le Pavé de saumon & sa choucroute Le Pavé de saumon & sa choucroute Le Pavé de saumon & sa choucroute Le Pavé de saumon & sa choucroute 
créméecréméecréméecrémée    

Le Carré de porc sauce champignons, Le Carré de porc sauce champignons, Le Carré de porc sauce champignons, Le Carré de porc sauce champignons, 
röstis, röstis, röstis, röstis,     

carottes à la crème et petits pois à la carottes à la crème et petits pois à la carottes à la crème et petits pois à la carottes à la crème et petits pois à la 
FrançaiseFrançaiseFrançaiseFrançaise    

Assiette de fromagesAssiette de fromagesAssiette de fromagesAssiette de fromages    

Tarte aux fruitsTarte aux fruitsTarte aux fruitsTarte aux fruits    

Le Maire Bernard Schlegel a 

présenté ses vœux aux personnes 

présentes et a présenté les 

membres du Conseil Municipal 

renouvelé en 2014. Il a 

notamment remercié les 2 anciens 

maires présents ce jour-là M. 

Bernard Gur et Mme Claudine 

Mueller.  Bernard Schlegel les a 

chaleureusement remerciés pour 

leurs actions à la tête de l’exécutif 

communal et a rappelé que ses 

objectifs s’inscrivent pleinement 

dans la continuité de ses 

prédécesseurs: assurer une bonne 

gestion et promouvoir le « vivre-

ensemble » dans le village. 

Vœux du Nouvel An 

Une soixante de convives se sont 

rassemblés le dimanche 18 janvier 

à l’invitation du Maire et du Conseil 

municipal à la salle des Fêtes « Le 

Tilleul ».  

Ce repas a permis de rassembler les 

ainés du village, les élus du Conseil 

Municipal ainsi que les 

responsables des associations. 

Leurs familles étaient également 

invitées à ce moment convivial et 

d’échanges. L’abbé Marc Schmitt est 

venu nous rejoindre en cours 

d’après-midi. 

Entre le fromage et le dessert, Anthony le Magicien, originaire de Pfetterhouse est venu 

émerveillé avec humour et malice les petits et les grands par ses tours ingénieux. Il a 

emmené les spectateurs dans son univers et fait participé les invités présents. Un très 

beau spectacle qui a fait rêvé nos convives. Certains d’ailleurs se demandent encore: 

« Quel est le truc ?!... » 
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Les délibérations du conseil municipal 

      République Française                                    Extrait du procès-verbal des délibérations  
Département du Haut- Rhin                                             du  CONSEIL MUNICIPAL                                                     
         COMMUNE  DE                                     Séance du 18 novembre 2014 

         LIEBSDORF 
                68480     
 

Conseillers élus : 11    Conseillers en exercice : 10   Absences : une  

Procurations : néant   

   Date de convocation : 27/10/2014  

Sous la présidence de M. Bernard Schlegel, Maire.  
Etaient présents : M. Hugues Durand et Mme Karine Latuner, adjoints au maire 
Mme Catherine Baumgaertner, M. Yann le Gall, M. Emmanuel Kohler Mme Céline Maurer, Mme 
Karine Brand, M. Marcel Auvray.  
Absent excusé : M. Frédéric Baur 
Absents non excusés : néant 
Nombre de voix : 09 

Objet :  lecture du compte-rendu de la séance du 25 août 2014 et annulation de la 
délibération 973 
Délibération 980 
 
M. Le Maire ouvre la séance et constate que le quorum pour délibérer valablement est atteint. Le compte-
rendu de la séance du 25 août 2014 est approuvé sans observation, à l’exception d’une remarque de M. 
Frédéric Baur, transmise par l’intermédiaire de Mme Karine Brand. M. Baur estime que la délibération 973 
concernant les mesures à prendre pour ralentir la circulation dans la rue des prés ne reflète pas 
exactement les débats du Conseil Municipal, pour ce qui concerne la mise en sens unique de cette rue.  

   M. le Maire s’excuse et reconnaît une erreur de sa part car il n’avait pas, au moment de la réunion du 
conseil, achevé la consultation des propriétaires  de cette rue. Or, ceux-ci s’opposent en grande majorité à 
la mise en sens unique. Comme les conseillers peuvent le constater, il a  anticipé ce problème en remettant 
ce point à l’ordre du jour de la présente séance. Il souhaite que tout soit remis à plat et que le conseil 
délibère une nouvelle fois sur ce point, de façon à lever toute ambigüité.  

    Le Conseil, à l’unanimité des membres, décide d’annuler la délibération 973 et accepte le proposition du 
maire de redélibérer sur ce point (point 3 de l’ordre du jour).  

 

Objet : organisation de l’école à la rentrée 2015/2016 
Délibération 981 
     
M. le Maire rappelle que la dissolution du SIAS Liebsdorf-Mooslargue est toujours prévue pour le 15 juillet 
2015. A ce moment-là,  Mooslargue s’associera à Seppois-le-Haut, cette commune ayant confirmé qu’elle ne 
souhaitait pas travailler avec Liebsdorf de façon pérenne, malgré la collaboration entreprise par les trois 
communes pour la scolarisation des CP en 2014/2015.  
Liebsdorf se retrouvant seule,  le Maire a pris des contacts avec les communes avoisinantes, de Durlinsdorf, 
de Moernach, et le SIAS Courtavon-Levoncourt-Oberlarg. Seul ce SIAS a répondu favorablement à cette 
demande de collaboration et M. Schlegel a rencontré à plusieurs reprises la présidente ainsi que les maires 
des trois communes concernées.  Il ressortirait de ce nouveau partenariat un fonctionnement à quatre 
classes avec 91 élèves. Chaque classe (une dans chaque village) ne comporterait que deux niveaux 
d’enseignement.   
    M. le Maire, dans le premier dossier qu’il a adressé aux élus de Courtavon-Levoncourt-Oberlarg, a mis en 
avant le « confort » pédagogique apporté par une association avec Liebsdorf, ainsi que les possibilités 
d’accueil offertes à tous les parents, pour ce qui concerne le système de garde-repas à l’heure de midi, et la 
garderie du soir.  
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Le Maire a présenté ce projet, vendredi 14 novembre, aux parents d’élèves du village. De nombreuses 
questions ont été posées, concernant notamment le transport scolaire qui sera nettement rallongé pour les 
élèves par rapport aux trajets actuels. Cependant, il n’y a pas eu de rejet de cette organisation à quatre 
communes, les parents comprenant bien que les alternatives sont quasi inexistantes pour les prochaines 
années. M. Schlegel note qu’à moyen terme, le transport pour les enfants de Liebsdorf pourrait être 
grandement amélioré par l’aménagement d’une école unique à Courtavon (réaménagement du foyer rural).  
     En conséquence, à l’unanimité des membres présents, le conseil municipal :  

- Approuve le principe d’un nouveau regroupement pédagogique avec le SIAS de Courtavon-Levoncourt-
Oberlarg à compter de la rentrée scolaire 2015/2016. 

- Autorise M. le Maire à entreprendre toutes les démarches nécessaires dans la perspective de ce 
futur regroupement  

- Autorise notamment le Maire à présenter ce projet aux services de l’Education Nationale, dès qu’il 
aura obtenu l’accord du SIAS Courtavon-Levoncourt-Oberlarg et des maires des trois communes 
concernées. 
 
Objet : Sécurité dans la rue des prés 
Délibération 982 
 
   Après l’annulation de la délibération 973, le conseil se penche à nouveau sur la sécurité de la rue des prés, 
dont la tranquillité est perturbée par des véhicules aux vitesses excessives.  
   M. le Maire confirme que les riverains ne souhaitent pas, à une très large majorité, de mise en place d’un 
sens unique qui, selon eux, encourageraient encore certains conducteurs à accélérer davantage. Le système 
de ralentisseurs leur conviendrait mieux et ils ont proposé des emplacements :  
- un premier ralentisseur entre les propriétés Wipf et Morel 
- deux ralentisseurs avant et après le virage de la propriété Bischof  
   Certains conseillers soulignent le fait que les voitures pourraient reprendre de la vitesse avant de revenir 
dans la 2ème partie habitée de la rue. Un 4ème ralentisseur pourrait s’avérer utile avant la propriété Muller. 
Une majorité de conseillers (5 voix) pensent que trois ralentisseurs seraient suffisants.  
   M. le Maire a recueilli des devis pour des ralentisseurs durables en pavés mais le prix en est assez 
conséquent. Il propose la pose de ralentisseurs  en caoutchouc plus économiques et faciles à fixer.  
Après délibération, le conseil municipal :   
- autorise M. le Maire à solliciter une aide au titre des amendes de police pour l’achat de ces équipements 
(ralentisseurs, matériel de fixation et panneaux de danger signalant la zone).  
- autorise M. le Maire à prendre toutes les dispositions nécessaires à cette réalisation.  
- vote un crédit de 6500 € à  l’article  2152 (opération 044 sécurité en traverse) pour l’acquisition des 
ralentisseurs, cette somme étant couverte par une diminution du même montant à l’article 21534 (opération 
057).  
  
 Objet : Pose d’un miroir à l’angle de la rue des saules et de la rue de l’école / délibération 
formelle  
Délibération 983 
 
   Le Conseil Général a répondu à la demande d’aide faite par la commune pour la pose d’un miroir de 
sécurité à l’angle de la rue de l’étang et de la rue de l’école. Cette dépense ne figurant pas expressément au 
budget 2014, le maire doit produire une délibération formelle du  conseil municipal.  
En conséquence, le conseil municipal :  
-confirme sa volonté de faire poser ce miroir de sécurité à l’endroit indiqué  
-autorise M. le Maire à effectuer toutes les démarches dans ce sens 
-vote un crédit de 1000 € pour cette opération à l’article 2158 (op.43), cette somme étant couverte par une 
diminution du même montant à l’article 21534 (op 57) 
 
Objet : travaux d’entretien de la rhizosphère 
Délibération 984 
 
   M. le maire rappelle qu’il y a lieu, chaque année, de faucarder les roseaux de la rhizosphère. Ce travail 
avait toujours été, jusqu’à présent, effectué bénévolement par les conseillers municipaux. Les roseaux 
étant de plus en plus épais au fil du temps, les bénévoles avaient connu de grandes difficultés pour 
effectuer cette opération l’an passé car aucune machine n’est vraiment adapté à cette tâche.  
    Il propose de confier ce travail à l’association Marie Pire d’Altkirch.  L’association coupera les roseaux 
puis les placera au bord des lits de traitement, permettant ainsi aux ouvriers communaux de les récupérer 
aisément avec le chargeur. Le devis s’élève à 600 € HT.  
   Le Conseil municipal approuve cette proposition à l’unanimité et constate que les crédits au budget sont 
suffisants pour couvrir cette dépense, prise en charge par le budget de l’eau-assainissement.  
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Objet : Location de terrains par bail à ferme 
Délibération 985 
 
Plusieurs	baux	de	location	de	terrains	agricoles	communaux	arrivent	à	expiration	à	la	)in	de	l’année	2014	et	il	y	a	lieu	

de	 les	 renouveler.	 M.	 le	 Maire	 a	 consulté	 les	 exploitants	 agricoles	 concernés	 et	 a	 obtenu	 leur	 accord	 pour	 un	

renouvellement	de	neuf	ans	de	ces	baux,	pour	un	montant	de	location	de	1,40€	/	are	/	an.	

Le	Conseil	municipal,	à	l’unanimité	des	membres	présents,	accepte	le	renouvellement	des	baux	au	pro)it	de:	

− M.	Dominique	Wolfer,	Mooslargue,	pour	22.20	ares	(parcelle	Bei	der	Tanne,	section	2,	N°2,	en	bordure	de	forêt)	

− M.	Morand	Schmitt,	Durlinsdorf,	pour	34	ares	(parcelle	Bei	der	Tanne,	section	2,	en	bordure	de	 forêt—près	de	

l’ancienne	place	des	brûlis)	

− M.	David	Ackermann,	Liebsdorf,	pour	53.40	ares	(parcelle	11	section	01	Ritt)	

M.	le	Maire	est	autorisé	à	établir	et	signer	les	baux	correspondants.	
 
 
Objet : Aménagement d’un terrain pour les jeunes 
Délibération 986 
 
L’un	des	souhaits	des	jeunes,	lors	de	la	consultation	organisée	par	Mme	Latuner,	était	l’aménagement	d’un	terrain	

pouvant	servir	aux	sports	collectifs	(foot,	basket…).	Pour	ce	qui	concerne	les	terrains	disponibles	appartenant	à	la	

commune,	il	y	aurait	la	parcelle	de	la	rue	des	prés	(ancien	terrain	de	sport	de	l’école)	ou	la	parcelle	à	l’arrière	de	la	

plate-forme	des	déchets	verts.	

M.	Marcel	Auvray	préférerait	l’ancien	terrain	de	sport	car	il	y	aurait	moins	de	travaux.	Le	conseil	pencherait	plutôt	

pour	la	parcelle	à	l’arrière	des	déchets	verts.	

M.	Auvray	et	M.	Kohler	se	pencheront	sur	la	question	et	étudieront	le	coût	de	l’aménagement	de	cette	parcelle	

(terrassement,	aménagement	sommaire	en	concassé	0/20,	agrès,…).	Ce	terrain	étant	fauché	actuellement	par	la	GAEC	

Gerster	de	Durlinsdorf,	M.	Auvray	informera	l’exploitant.	
 
Objet : Approbation des indemnités du receveur municipal 
Délibération 987 
 
Le	conseil	municipal:	

− Vu	l’article	97	de	la	loi	n°	82	213	du	2	mars	1982	modi)iée	relative	aux	droits	et	libertés	des	communes,	des	

départements	et	des	régions,	

− Vu	le	décret	n°	82	979	du	19	novembre	1982	précisant	les	conditions	d’octroi	d’indemnités	par	les	collectivités	

territoriales	et	leurs	établissements	publics	aux	agents	des	services	extérieurs	de	l’état.	

− Vu	l’arrêté	interministériel	du	16	septembre	1983	relatif	aux	indemnités	alloués	par	les	communes	pour	la	

confection	des	documents	budgétaires.	

− Vu	l’arrêté	interministériel	du	16	décembre	1983	relatif	aux	conditions	d’attribution	de	l’indemnité	de	conseil	

alloué	aux	comptables	non	centralisateurs	du	Trésor	chargés	des	fonctions	de	receveurs	des	communes	et	

établissements	publics	locaux.	

− Décide	d’accorder	à	Monsieur	Claude	IPPONICH	l’indemnité	de	confection	des	budgets	d’un	montant	de	31	€	en	

application	de	l’arrété	interministériel	du	16	septembre	1983	à	partir	de	2014	jusqu’au	terme	du	mandat	du	conseil	

municipal.	

− De	demander	à	Monsieur	Claude	IPPONICH	son	concours	pour	assurer	des	prestations	de	conseil	et	d’assistance	en	

matière	budgétaire,	économique,	)inancière	et	comptable	et	de	lui	accorder	l’indemnité	de	conseil	à	compter	de	

2014	pendant	la	durée	du	mandat	du	Conseil	Municipal	selon	le	tarif	et	l’actualisation	annuelle	prévus	par	le	texte	

précité.	
 
Objet : Terrains Neumeïer / VGL 
Délibération 988 
 
La	commune	a	été	destinataire	de	plusieurs	courriers	de	Me	Landbeck,	avocat	de	la	société	VGL	et	de	son	gérant,	Louis	

Neumeı̈er.	Cette	société	avait	introduit	une	demande	au	tribunal	administratif	pour	obtenir	des	dédommagements	

importants	de	la	commune	parce	que	la	société	ne	pouvait	pas	vendre	un	terrain	de	la	rue	des	Saules.	Bien	que	débouté	

par	le	tribunal,	la	société	a	reformulé	une	nouvelle	demande	d’indemnisation	(130’000	€)	pour	le	même	motif.	

Pour	l’instant,	M.	le	Maire	a	fait	intervenir	l’avocat	de	la	commune,	Me	Pujol,	qui	a	proposé	un	courrier.	Celui-ci,	adressé	

à	Me	Landbeck,	a	rappelé	que	le	tribunal	a	déjà	jugé	cette	affaire	et	qu’il	ne	se	déjugera	pas	pour	la	même	réclamation.	

Pour	l’instant,	les	choses	en	sont	là.	Le	conseil	municipal	sera	tenu	au	courant	de	l’évolution	de	cette	affaire.	
 
Objet : Points divers 
Délibération 989 
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- Personnes âgées : Mme Latuner rappelle que la commune organisait chaque année une fête de Noël pour 
le 3ème âge. Cette période de l’année étant très chargée, elle propose au conseil de remplacer la fête de 
Noël par un petit cadeau à remettre par les conseillers aux personnes concernées (plus de 65 ans). Un repas 
serait ensuite organisé un peu plus tard, au mois de janvier. Il reste à trouver une animation pour cette 
rencontre (chorale ? Patrick Wolfer ?) 
Le Conseil approuve cette proposition et constate que les crédits sont suffisants pour faire face à cette 
dépense.   
- Vote de crédits : pour les nouveaux logiciels de la mairie, la répartition entre le fonctionnement et 
l’investissement n’a pas été celle prévue au départ et il y a un petit dépassement à l’investissement et une 
diminution au fonctionnement. Le conseil municipal vote un crédit de 1000 € pour cette opération à l’article 
2051 (op.068), cette somme étant couverte par une diminution du même montant à l’article 21534 (op 57). 
- Subvention aux associations : M. le Maire indique au conseil qu’il souhaite instaurer, à partir de 2015, 
une subvention de fonctionnement pour encourager le travail des associations. Les modalités en seront 
fixées par le conseil municipal. Mme Brand note que les manifestations organisées par les associations 
villageoises sont peu suivies par la population d’une façon générale. Elle pense également que les élus sont 
trop peu présents dans ces manifestations.  
- Remerciements : M. le Maire remercie M. Marcel Auvray qui a géré, pendant toute la saison, la 
plateforme des déchets verts  et les gravats. Il remercie également M. Emmanuel Kohler pour des travaux 
de débroussaillage autour des réservoirs. M. Hugues Durand en profite pour noter qu’il y aura lieu, en 2015, 
de répondre aux derniers points de la déclaration d’utilité publique  concernant les ressources en eau, en 
réalisant notamment la pose d’un grillage aux alentours des ouvrages.  
- Peupliers menaçants : les peupliers près de la chapelle sont vieillissants et des branches sont déjà 
tombées. Comme ils sont situés sur terrain communal, la commune doit se charger de l’abattage. M. Ruetsch, 
riverain, a donné son accord et M. Gilbert Kohler a autorisé la chute des arbres sur son terrain. M. Marcel 
Auvray est chargé de la conduite de cette opération d’abattage.  
- Crémation des sapins : Mme Latuner propose d’organiser une crémation des sapins de Noël sur la place 
des déchets verts, samedi 10 janvier. Les gens apporteront eux-mêmes leurs sapins mais ils seront 
cherchés chez les personnes âgées qui en feront la demande.  

      République Française                                    Extrait du procès-verbal des délibérations  
Département du Haut- Rhin                                             du  CONSEIL MUNICIPAL                                                     
         COMMUNE  DE                                     Séance du 18 décembre 2014 

         LIEBSDORF 
                68480     

 

Conseillers élus : 11    Conseillers en exercice : 10   Absences : une  

Procurations : une   

   Date de convocation : 04/12/2014  

Sous la présidence de M. Bernard Schlegel, Maire.  
Etaient présents : Mme Karine Latuner, adjointe au maire 
Mme Catherine Baumgaertner, M. Frédéric Baur, M. Yann le Gall, M. Emmanuel Kohler, Mme Céline 
Maurer, Mme Karine Brand, M. Marcel Auvray.  
Absent excusé : M. Hugues Durand, adjoint, qui a donné procuration à Mme Latuner  
Absents non excusés : néant 
Nombre de voix : 10 

Objet :  lecture du compte-rendu de la séance du 18 novembre 2014 
Délibération 990 
 
     M. Le Maire ouvre la séance et constate que le quorum pour délibérer valablement est atteint. Après 
quelques demandes de précisions concernant la délibération 982 (ralentisseurs de la rue des prés), une 
erreur est relevée concernant l’emplacement du miroir de sécurité (situé rue de l’étang et non rue des 
saules). Il est demandé de préciser que, pour l’étude concernant l’aménagement d’une place de jeux pour les 
jeunes, la commission d’étude est composée de M. Hugues Durand, Mme Karine Latuner, M. Frédéric Baur et 
Mme Karine Brand.  

     Le  reste du compte-rendu de la séance du 18 novembre 2014 est approuvé sans observation, à 
l’unanimité des membres présents.  
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Objet :  Bilans 2014 et perspectives budgétaires 2015 
Délibération 991 
 
   M. le Maire donne lecture au conseil des différents bilans des services communaux pour 2014 

Voirie 
Recettes :  41’124  € 
Dépenses : 110’708 € 

Déficit : 87’724 € 
 

Forêt et chasse 
Recettes :   85’965 € 
Dépenses : 67’307 € 
Excédent : 18’658 € 

 
Bâtiments 

Recettes :  72’632 € 
Dépenses : 107’940 € 
Déficit :   35'308 € 

 
Organismes de regroupement 

Recettes :  néant 
Dépenses :  26’469 € 
Déficit :  26’469 € 

 
Sécurité 

Recettes :   316 € 
Dépenses :   6’097 € 

Déficit :   5’781 € 
 

Social : fêtes et cérémonies 
Recettes :   164 € 

Dépenses :   3’062 € 
Déficit :   2’898 € 

 
Eau : 

Recettes :  57'956 € 
Dépenses :   79’636 € 

Déficit :   21’680 € 
 

Assainissement : 
Recettes :   18'774 € 
Dépenses :  18’616 € 

Excédent :  158 € 
 

 Le conseil municipal constate que le service d’eau et d’assainissement, qui a son propre budget, est 
largement déficitaire et qu’il y a lieu de verser la subvention communale de 20'000 € prévue au budget 
primitif 2014 pour lui permettre de retrouver un certain équilibre.  
Par ailleurs, M. le Maire note que, malgré le versement de cette subvention au service d’eau et les 
travaux engagés, le budget communal devrait rester à l’équilibre en 2014, grâce au fonctionnement 
général de la commune qui reste sain.  
 

Perspectives 2015 
Compte-tenu des éléments qui lui ont été présentés, le conseil municipal demande à M. le Maire, à 

l’unanimité des membres présents,  de prévoir au budget primitif 2015, les dossiers suivants :  
 

Aménagement de la place de jeux près de la place des déchets verts :  
Devis en cours (terrassement : 10'339 € TTC / équipements : 7'000 € / abri : 1'000 €/ reste à voir : 

grillage le long du fossé, revêtement de la surface de jeu et plantations)  
 

Subvention aux associations :  
Le principe du versement d’une subvention de 150 € aux associations du village est approuvé à l’unanimité 

des membres présents, à condition que l’association participe à l’animation du village en organisant au 
moins une manifestation annuelle ouverte au public. Le Conseil indique que cette somme pourra également 

être versée à l’amicale des pompiers en plus de la subvention habituelle de 1800 € déjà actée pour 
l’acquisition de matériel de sécurité.  
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Travaux demandés dans le cadre de la DUP/ eau potable   
Engrillagement des zones à protéger autour des ouvrages de captage et de traitement : pas de devis 
reçu pour l’instant. 
 

Sécurisation du village : Aménagement de l’étranglement RD 473/ Rue du foyer/Rue du Père 
Stamm 

Dossier en cours avec l’unité routière d’Altkirch / Pas de chiffrage reçu pour l’instant  
 

Travaux de création de chemins ruraux  
Travaux concernant le chemin Grisrain (direction Courtavon) / Pas de chiffrage reçu   

 
Pour mémoire : travaux et chantiers en cours  

Nouveau chauffage de l’église/ Ralentisseurs de la rue des prés  
 

 
Objet : Fonctionnement de l’école en septembre 2015/ avancement du dossier  
Délibération 992 
 
    M. le Maire indique au conseil que, depuis la dernière réunion du conseil municipal, la demande de 
Liebsdorf de rejoindre le regroupement scolaire de Courtavon/ Levoncourt/ Oberlarg a bien avancé. Il a 
reçu les accords de principes suivants :  
- SIAS Courtavon-Levoncourt-Oberlarg en date du 15 décembre 2014 
- Commune de Courtavon, en date du 03 décembre 2014 
- Commune de Levoncourt, en date du 09 décembre 2014 
- Commune d’Oberlarg, en date du 05 décembre 2014 
    Il a également informé l’inspection départementale d’Altkirch de l’avancement du dossier et obtenu le 
soutien de l’inspectrice, Mme Danielle Pierre.  
    Il reste à voir l’organisation pédagogique et le transport mais les principes devraient être les 
suivants :  
 - 2 niveaux d’enseignement par classe  
             -  1 classe par village 
 
Objet : Etude des permis de construire et autres documents d’urbanisme  
Délibération 993 
    
M. le Maire indique que le désengagement constant de l’Etat amènera la Direction départementale des 
Territoires à ne plus étudier les dossiers de permis de construire et autres documents d’urbanisme dans 
un avenir relativement proche.  
  Plusieurs solutions de remplacement ont été envisagées, au niveau de la CCJA mais aussi du SMS.  
Par 10 voix pour, le conseil municipal exprime sa préférence pour le SMS, s’il accepte d’adopter cette 
nouvelle compétence, étant entendu que la facturation du service rendu aux communes se ferait en 
fonction du nombre de dossiers traités.  
 
Objet :  convention pour l’établissement d’un refuge pour les chauves-souris   
Délibération 994 

 
Le maire donne lecture au conseil du rapport établi par M. Hugues Durand :  

L’église de la Commune de Liebsdorf accueille pendant la belle saison (avril-octobre) une colonie de 200 
femelles grands murins (combles de la nef) et de 60 femelles murins à oreilles échancrées (clocher). 
L’église se transforme en véritable nurserie. Les femelles mettent bas courant juin et élèvent ensemble 
leur unique petit de l’année. Les jeunes voleront et deviendront autonomes dès le mois d’août. Les 
chauves-souris souffrent de la perte de leurs gîtes et de leurs habitats. Les 34 espèces de chauves-
souris en France sont protégées depuis 1981, 10 espèces sont reconnues d’intérêt communautaire, dont 
les 2 espèces de Liebsdorf. Cette nurserie d’intérêt régional a permis d’inclure les forêts de la Commune 
dans le périmètre Natura 2000 du Jura Alsacien en tant que « garde-manger » des chiroptères. 
L’opération « Refuges » est destinée à favoriser leur présence au sein du bâti et des jardins. L’opération 
« Refuges » est un système de conventionnement très simple qui lie un propriétaire à une structure 
locale de protection des chauves-souris (en Alsace, le GEPMA, Groupe d’Etude et de Protection des 
Mammifères d’Alsace). La convention « Refuges » engage le propriétaire sur des points peu 
contraignants, qui peuvent se révéler extrêmement bénéfiques pour ces mammifères volants. 
 
Les principaux engagements de la Commune sont : 
– Conserver les gîtes hébergeant les chauves-souris. Les accès à leurs lieux de vie ne doivent pas être 
modifiés. 
– Respecter les périodes propres aux chiroptères pour la réalisation de tous travaux dans les combles, 
qui demanderont une consultation préalable du GEPMA. 
- Limiter au maximum les visites. 
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- Eviter les activités sonores ou lumineuses provoquant un dérangement des chiroptères. 
– Autoriser l'accès au site au GEPMA. 
- Ne pas éclairer directement l’accès occupé par les chauves-souris. 
−Exclure l’utilisation des produits toxiques pour le traitement des charpentes et des boiseries. 
 
Autres remarques de M. Durand  : 
- L’article 3 de la convention est sans objet pour Liebsdorf. Seuls les combles et le clocher de l’église sont 
concernés. 
- L’église n’est pas éclairée et l’éclairage public se trouve du côté opposé de la rue. 
La Commune de Liebsdorf fait partie des communes pionnières en Alsace en signant une première 
convention de gestion avec le GEPMA dès 1999 (Délibération du 12 juillet 1999). La Commune s’engageait à 
limiter l’accès aux combles et de prévenir l’association en cas de projets susceptibles de nuire aux chauves
-souris. En contrepartie, le GEPMA suivait annuellement les 2 colonies, tenait informé la Commune de son 
évolution et proposait des conseils pour optimiser la cohabitation entre les mammifères volants et non-
volants. Cette convention est renouvelée depuis par tacite reconduction. 
 
La nouvelle convention reprend les principaux éléments de la première convention. 
Cependant, celle-ci présente plusieurs avantages : 
- Réactualiser le sujet au sein de la nouvelle génération d’élus, 15 ans après la signature de la première 
convention 
- Convention nationale identique sur le territoire français avec possibilité de variante régionale selon les 
problématiques locales 
- Faire partie d’un réseau de refuges sur le territoire et rendre la démarche plus visible pour le grand 
public :http://www.sfepm.org/refugepourleschauvessouris.htm 
- Signer la 1ère convention en Alsace : 334 refuges dans toute la France de 0 en Alsace à 108 en Bretagne 
(collectivités et propriétaires privés) 
- Démarche recommandée par le Plan National d’Action pour les Chiroptères 
- Démarche recommandée par le document d’objectifs du site Natura 2000 du Jura Alsacien 
- L’établissement d’un refuge pour les chauves-souris est gratuit. 
 
Après délibération, le conseil municipal, à l’unanimité des membres présents :  
- APPROUVE la convention pour l'établissement d'un refuge pour les chauves-souris 
- Désigne M. Hugues Durand, Adjoint au Maire, pour représenter la commune dans cette affaire et 
l’autorise à signer la convention figurant en annexe.  

Objet : Contrats d'assurance des risques statutaires 
Délibération 995 
 

Vu la loi n° 84-53 du 26 janvier 1984 portant dispositions statutaires relatives à la Fonction publique 
territoriale, notamment l'article 26 ;  

Vu le décret no 86-552 du 14 mars 1986 pris pour l'application de l'article 26 de la loi no 84-53 du 26 
janvier 1984 et relatif aux contrats d'assurances souscrits par les centres de gestion pour le 
compte des collectivités locales et établissements territoriaux ;  

 
Le Maire expose à l'Assemblée :  
> que l'article 26 de la loi n°84-53 du 26 janvier 1984 portant dispositions statutaires relatives à la 
Fonction publique territoriale, permet aux Centres de gestion de souscrire pour le compte des 
collectivités et établissements du département qui le demandent, des contrats d'assurance les 
garantissant contre les risques financiers découlant des dispositions des articles L. 416-4 du code des 
communes et 57 de la présente loi, ainsi que des dispositions équivalentes couvrant les risques applicables 
aux agents non titulaires   
 > la nécessité pour la commune de souscrire un ou plusieurs contrats d'assurance statutaire garantissant 
les frais laissés à sa charge, en vertu de l'application des textes régissant la protection sociale des agents 
de la collectivité. 
> que le Centre de gestion a souscrit un tel contrat pour le compte de la collectivité en mutualisant les 
risques, après mise en concurrence conformément au Code des marchés publics ; 
 > que le marché relatif aux collectivités employant moins de 30 agents CNRACL a été attribué à la 
Société Hospitalière d'Assurances Mutuelles (SHAM) et Société Françoise de Courtage d'Assurance du 
Personnel (SOFCAP) pour la période du 01/01/2012 au 31/12/2015 ;  
> que la commune a adhéré le 20 décembre 2011 au contrat d'assurance proposé par le Centre de gestion 
pour les garanties suivantes :  

- Les agents titulaires et stagiaires affiliés à la CNRACL : Les risques assurés sont : Décès / 
Accident de service & maladie imputable au service (y compris temps partiel thérapeutique) / 
Incapacité (maladie ordinaire, disponibilité d'office, invalidité temporaire) / Maladie de longue 
durée, longue maladie (y compris temps partiel thérapeutique et disponibilité d'office) / 
Maternité, adoption, paternité 
Tous les risques avec une franchise de 10 jours par arrêt en maladie ordinaire à un taux de 4,08 %  
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- Les agents titulaires ou stagiaires non affiliés à la CNRACL et agents non titulaires de 
droit public : 
Les risques assurés sont : Accident de service et maladie imputable au service / Maladie grave / 
Maternité + adoption + paternité / maladie ordinaire / Tous les risques avec une franchise de 10 
jours par arrêt en maladie ordinaire à un taux de 0,80 % ;  

> que le Centre de gestion du Haut-Rhin a été informé par courrier du 27 juin 2014 de la résiliation à titre 
conservatoire des contrats d'assurance souscrits auprès de la SHAM du fait du déséquilibre financier du 
contrat ;  
> qu'un avenant a été conclu entre le Centre de gestion et la SHAM portant sur une modification des 
conditions tarifaires du 01/01/2015 au 31/12/2015, dernière année du contrat, à savoir :  

- Les agents titulaires et stagiaires affiliés à la CNRACL :  
  - Tous les risques avec une franchise de 10 jours par arrêt en maladie ordinaire à un taux de 4 85 %  
  - Tous les risques avec une franchise de 15 jours par arrêt en maladie ordinaire à un taux de 4 64 %  
  - Tous les risques avec une franchise de 20 jours par arrêt en maladie ordinaire à un taux de 4,46 %  

- Les agents titulaires ou stagiaires non affiliés à la CNRACL et agents non titulaires de droit 
public :  

- Tous les risques avec une franchise de 10 jours par arrêt en maladie ordinaire à un taux de 0,89 %  
Les garanties et les prestations liées aux contrats restent inchangées. 

 
Le Conseil, après en avoir délibéré  
Décide : 
Article 1 : de modifier les conditions d'adhésion du 01/01/2015 au 31/12/2015, en s'assurant pour:  
- des agents titulaires et stagiaires affiliés à la CNRACL : Tous les risques avec une franchise de 20 jours 
par arrêt en maladie ordinaire à un lux de 4,46 % 
- des agents titulaires ou stagiaires non affiliés à la CNRACL et agents non titulaires de droit public : Tous 
les risques avec une franchise de 10 jours par arrêt en maladie ordinaire à un taux de 0,89 % 
 
Article 2 : La commune autorise le Maire ou son représentant à signer les conventions en résultant et tout 
acte y afférant. 
 
 
Objet : Points divers 
Délibération 996 
 
Vote de crédits :  
   -Budget communal : Pour permettre le versement de la subvention communale au service d’eau et 
d’assainissement, le conseil municipal vote un crédit supplémentaire de 12'000 € à l’article 6554, somme 
couverte par une augmentation du même montant des recettes des ventes de bois à l’article 7022.  
    -Budget eau/ assainissement : Une somme de 35'000 € prévue au BP 2014 à l’article 2315 est 
transférée à l’article 2313 (travaux effectués dans le cadre de la DUP).  
 
 Crémation des sapins : Elle aura lieu comme prévu le samedi 10 janvier, à partir de 18 heures ; les 
personnes âgées qui ne veulent pas apporter elles-mêmes leur sapin peuvent demander le passage du 
tracteur communal (prévenir Marcel Auvray au 03 89 40 82 11 ou Emmanuel Kohler au 06 83 56 51 19). Vin 
chaud et grillades seront proposés aux participants par l’association « le tilleul ».  
 
Organisation de la cérémonie des vœux : L’adjointe étant toujours en arrêt maladie, elle ne pourra pas 
s’occuper de la préparation du repas du 18 janvier 2015. Il sera fait appel à un prestataire de service 
(traiteur) pour ce repas.  
 
Bricolage de Noël : Le Maire remercie Corinne Rocklin qui a préparé et animé une séance de bricolage de 
Noël, le 17 décembre, pour une dizaine de jeunes. Cette séance a été très appréciée par les participants.  
 
Arbres des naissances : Comme cela se pratique dans certaines communes, Karine Latuner propose de 
planter un arbre à l’occasion de chaque naissance dans la commune. Elle propose d’utiliser l’espace autour de 
la future aire de jeux pour ces plantations.  
 
Déneigement : Cet hiver, le déneigement sera assuré par les deux ouvriers communaux et, en cas 
d’impossibilité, par  Jean-Claude Ballast, Emmanuel Kohler ou Marcel Auvray. M. le maire en profite pour 
remercier Philippe Knoll, qui a déjà assuré le service hivernal à certaines occasions.  
 
 
Pièce annexe : projet de convention  
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Permanences sociales à la CCJA à Ferrette 

Afin de faciliter un certain nombre de services à la popula�on, la 

Communauté de Communes du Jura Alsacien accueille dans ses 

locaux, 3A route de Lucelle à Ferre�e, les permanences sociales 

suivantes: 
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Déchets	verts		
Tous	les	déchets	verts	(déchets	compostables	:	déchets	de	taille,	gazon,	etc.	)	peuvent	être	déposés	à	la	station	pour	les	

déchets	verts	à	l'arrière	du	complexe	communal	ou	à	la	plateforme	de	Durlinsdorf.		Le	traitement	des	déchets	verts	ayant	

un	coût,	pensez	au	compostage	à	domicile…	Ne	laissez	aucun	autre	déchet	sur	place	(sacs	plastiques,	emballages,…)	!		

Ouverture	de	la	plateforme	de	Liebsdorf:	1er	avril-31	octobre,	mercredi	8-10h	et	samedi	15-17h;		

1er	novembre-31	mars:	sur	demande	en	mairie.	

Ouverture	 de	 la	 plateforme	 de	 Durlinsdorf:	 1er	 avril-31	 octobre,	 mercredi	 15-17h	 et	 samedi	 10-12h;	 1er	

novembre-31	mars:	samedi	10-12h.	

	

Bois	
A	partir	du	25	août	2014,	il	est	interdit	d’entreposer	et	de	bruler	des	planches,	poutres,	grosses	branches	et	autres	

déchets	de	bois	non	compostables	sur	le	site	habituel,	aujourd’hui	fermé.	Pour	le	cas	des	grosses	branches	uniquement,	

veuillez	prendre	contact	avec	le	Conseiller	Municipal	Marcel	AUVRAY	Tél.	03.89.40.82.11,	qui	vous		proposera	une	

solution	de	rechange.		

	

Terre	
Il	est	interdit	d’entreposer	de	la	terre	issue	d’un	terrassement	ou	autre	en	forêt.	Lors	de	travaux,	il	incombe	à	chacun	de	

trouver	une	solution	d’évacuation.	

	

	

Dépôt	de	gravats	
	Le	dépôt	de	gravats	est	réservé	aux	habitants	de	la	commune,	uniquement	pour	le	dépôt	des	matières	inertes	(déchets	

de	constructions	sauf	plâtre,	matériaux	isolants	et	autres	déchets	spéciaux).	Si	vous	avez	un	dépôt	à	faire,	adressez-vous	

directement	à	la	mairie	ou	au	Conseiller	Municipal	Marcel	AUVRAY.	Pas	de	dépôts	sans	autorisation	préalable.	Pour	

les	autres	déchets	de	bricolage	(verre,	plâtre,	isolation,	carrelage…)	demandez	un	«	big-bag	»	d’un	mètre	cube	à	

la	CCJA.	
	

Ferraille	
Utilisez	obligatoirement	le	site	de	collecte	de	Bendorf	(accès	par	la	route	Winkel-Ferrette)	qui	accepte	:	ferraille,		boı̂tes	

de	conserve,	batteries,	carcasse	de	voitures,	de	vélos,	de	cyclomoteurs,	etc.	(06	70	41	75	14	-M.	Litzler	ferrailleur).	Vous	

pouvez	ajouter	au	tri	sélectif	les	emballages	métalliques,	les	boı̂tes	de	conserve,…	(voir	guide	du	tri	)	
	

Végétaux	:	interdiction	de	brûler	!	
	L’arrêté	préfectoral	N°46595	du	08	juin	1976	interdit	tout	brûlage	à	l’air	libre	de	déchets	végétaux	y	compris	pour	les	

déchets	issus	de	tailles	de	haies	ou	d’arbres.	Conformez-vous	à	cette	règle	qui	évite	les	troubles	de	voisinage	générés	par	

les	odeurs,	la	fumée	ou	les	risques	d’incendie.	L’écobuage	(brûlage	des	herbes	sèches	sur	pied)	est	également	

formellement	interdit.	

  

A votre service !  

	
les	jours		

ouvrables	
les	samedis	

les	dimanches		

+	les	jours	de	l’Ascension	

et	de	l’Assomption	

tondeuse	à	gazon,	motoculteur,	raboteuse,	scie	

mécanique,	et	tout	autre	engin	bruyant…	ne	

sont	autorisés	qu’aux	horaires	suivants	

8H00-12H00	

13h30-20H00	

8H00-12H00		

13H30-18H00	
Interdiction	totale	

Lutte contre le bruit !  

L’	arrêté	en	vigueur	peut	être	consulté	en	mairie.	Voici	un	rappel	des	principales	dispositions:		

MAIRIE DE LIEBSDORF, 4 rue du 19 Novembre, 68480 LIEBSDORF 

Tél-fax : 03-89-40-80-11 

Ouverture: tous les mardis et jeudis de 18h30 à 20h30  

Site	internet:	http://liebsdorf.free.fr																							Courriel:	liebsdorf@wanadoo.fr	


